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VISITALa delegada de Medio Ambiente comprueba 'in situ' la instalación de estos paneles infonnativos

Renuevan y
aumentan los
carteles del
jardín botánico
Estasmejorashan
supuestounainversión
de3.619 euros,parte
deellosdeunaayuda

ElparqueCelestina
Mutiscambiaráen
brevesuhorariopara
losmesesdeverano

OLGAPRADOS
ROTA
La delegación municipal de Me-
dio Ambiente continúa mejoran-
do las instalaciones y equipa-
miento deljardín botánico Ce-
lesrino Muris.

En esta ocasión,la actuación se
ha centrado en la mejora y el au-
,nento del número de carteles

OCIO

Cine en el
auditorio con
'High School
Musical 111'

INFORMACiÓN
ROTA

Ladeleg-ación de Cultura, que
dirige la concejal Auxiliadora
Izquierdo, ofrecerá este do-
mingo día 10 de mayo una nue-
va edición de la iniciativa Do-

mingos de Cine, incluida en el
programa cultural del audito-
rio municipal Alcalde Felipe
Benítez de cara a este trimes-
tre,

High School Musical, la cin-
:.a elegida para esta seg-unda
proyección de Domingos de
Cine, se presenta como una di-
venida historia dirigida a todos
los públicos y que viene avala-
da por el sello de Walt Disney.
La proyección tendrá lugar a
las ocho y media de la tarde en
las instalaciones del teauü mu-

nicipal. En High School Musi-
cal 3: Senior Year los protago-
nistas Troy y Gabriella acaban
el último año y deben enfren-
tarse a la perspectiva de una se-
paración, ya que su futuro uni-
versitario toma direcciones di-
ferentes.

Se podrán adquirir las en-
tradas al precio de tres euros
en la taquilla del auditorio en
horario de siete a nueve de la

noche o antes del espectáculo.

identificativos que informan a lo
largo de todo eljardín de las dis-
tintas especies que se pueden en-
contrar en este entorno de gran
valor medioambiental.

La delegada de Medio Am-
biente, Laura Castellano se des-
plazaba hace unos días hasta este
parque botánico, para compro-
bar el resultado de esta actuación,
que también hamejorado loscar-
telesinterpretativos que muestran
los distintos espacios y servicios
que se pueden encontrar en eljar-
dín.

Así, con esta mejora, actual-
mente el Celesrino Muris cuenta
con un total de 280 carteles iden-
tificativosque dan cuenta de lafa-
milia a la pertenece cada tipo de
planta, así como su nombre cien-
tífico y común ysu origen, infor-
mando alas ciudadanos que lo vi-
siten de lasdistintas especies que
se pueden enconUar en eljardín.

La delegada Laura Castellano informó de la subvención mediante la cual se han realizado estas mejoras.

Por otro lado, el botánico tam-
bién dispone de cinco nuevos car-
teles interpretativos, que sustitu-
yen a los anteriores, y suponen
una g-uíaactualizada yútil para to-
dos los visitantes, ya que en estos
grandes paneles indicativosse pue-
de ver un plano con todas las zo-
nas de plantas acuáticas, aromá-
ticas, etc. los servicios, bancos,
fuentes, el aula medioambiental,
l!,listade animales que se pueden
encontrar en eljardín, o las nor-
mas que se deben tener en cuen-
ta en este espacio, para disfrutar
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Finalizaeltqllerde'Cóctelessin'
Enestos dias tenía lugar la clausura del taller de cócteles sin alcohol

que ha llevado a cabo Servicios Sociales dentro del programa Ciudades
ante las Drogas. En el taller, una veíntena de jóvenes han aprendido a
elaborar bebidas originales y sanas, así como a decorarlas, conociendo
también los aspectos negativos del alcohol y de su consumo abusivo.
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de él conservando y respetando
el en tomo.

La mejora y aumento de esta
cartelería ha supuesto una inver-
sión de 3.619 euros, para los cua-
les Medio Ambiente ha contado
con una subvención del 55% de
la Diputación de Cádiz, de ma-
neraque elAyuntamiento roteño
ha hecho frente al restante 45 %
del total de la inversión.

Eljardín botánico, que viene
recibiendo la visitade numerosos
ciudadanos, turistas y grupos de
escolares, cambiará en breve su

actual horario de apertura de in-
vierno, que mantiene abierta las
instalaciones desde las diez a las
dos de la tarde yde lascuatro alas
seis ymedia de la tarde, para am-
pliarlo de cara a los meses de ve-
rano, cuando el horario de aper-
tura pasará a ser de nueve de la
mañana a dos de la tarde yde cin-
co de la tarde a lasnueve de la no-
che.

Con esta mejora se hace aún
más interesante una visita con la
que cuenta la Villa dentro de su
oferta medioambiental.

GALARDÓNPor su labor y apuesta por Rota

LaUrta de Oro espara la
Consejeríade Turismo,
Comercio y Deportes
O.P.
ROTA

La ciudad, a propuesta del Ayun-
tamiento de Rota, ha decidido
otorgar el galardón de la Vrta de
Oro 2009 a la Consejería de Tu-
rismo, Comercio y Deportes de la
Junta de Andalucía. Esta pro-
puesta ha sido respaldada por
todo el tejido empresarial de Rota,
por la Corporación municipal, así
como portadas los agentes de los
sectores implicados, como el Gru-
po HACE (Hoteles Andaluces con
Encanto); Hoteles Elba del GnJ-
po ANJOCA; Grupo HOTASA;
Fundación Alcalde Zoilo Ruíz-Ma-

teas; Bodegas Ferris; AECIRO
(Asociación de Comerciante e 1n-
dustriales roteÚos); .Heladería,
Olimpia; Construcciones Sixto,
etc.

El nombramiento fue apoyado
por unanimidad de todos los
miembros delJurado de la Orden
de la Vrta de Oro. La propuesta
municipal responde a la voluntad
de reconocer públicamente a tra-
vés de esta distinción a aquellas
entidades que hayan participado
o particil;'en en la consecución de
los objeuvos de la ciudad en ma-
teria de turismo.

Es por ello que en este año. la
propuesta del AytUltarnjen lOquie-

re poner en valor el reconoci-
miento que ha supuesto para el
Gobierno local y para todos los-ciudadanos el nombramiento de
Rota como Municipio Turístico,
así como ellog-ro que ha signifi-
cado para todos los agentes im-
plicados.

La declaración de Rota como
Municipio Turístico, acordada en
el Consejo de Gobierno por la
Consejería de Turismo, Comer-
cio yDeportes de ¡aJunta de An-
dalucía, se materializó en un con-
venio de colaboración suscrito el
14 de diciembre de 2007.
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El alcalde anunció al galardonado.
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PROMOCiÓNLa provincia quiere mirar hacia Estados Unidos con su amplia oferta de campos de golf

Diputación apuesta por
aumentar el turismo de
los campos degolf

~~-.

La celebración de la

Cádiz Golf Cup ha
servido de escenario

para lanzar la idea
---

Esta competición reúne
a empresas del sector y
permite impulsar los
acuerdos y negocios
--~-

I.J.
JEREZ

Cuarenta y cuatro touroperado-
res de golf procedentes de 17 pa-
ísesy 70 hoteles, campos de golf y
agenciasde viajesandaluzas sereu-
nieron ayer en el hotel Elba Cos-
ta Ballena de Rota con motivo de .
la CádizGolfCup. Un torneo pro-
movido por el Patronato Provin-
cial de Turismo de la Diputación
de Cádiz que este año cumple su
sexta edición y que ha servido de
marco para que el ente provincial,
através de su delegada de Turis-
mo, Irene Canca, presentara un
proyecto de fomento del turismo
relacionado con este deporte y
que, especialmente, busca atraer
aljugador de Estados Unidos, una
vezque el europeo ya estábastante
asentado como visitante.

Asimismo, este torneo es mu-
cho más que una competición,
porque contempla sesionesde tra-

bajo como la que se celebró ayer
para que las empresas hagan ne-
gocio. Este año, la Cádiz GolfCup
ha logrado reunir a empresas de
Alemania, Austria, Bélgica, Dina-
marca, Estados Unidos, Eslova-
quia, Finlandia, Francia, Holan-
da, Hungría, Irlanda, Noruega,
Reino Unido, República Checa,
Rusia, Suecia yEspaña. Todo con
el apoyo de la empresa pública Tu-
rismo Andaluz y de cuatro ofici-
nas españolas de turismo en el ex-
tranjero para manejar la comple-
jidad que supone reunir a em-
presas de tantos países bajo la or-
ganización del Patronato.

Durante el acto de presenta-
ción, Irene Canca calificó el en-
cuentro como "una de las mejo-
resjornadas de promoción que se
realizan en España porque per-
mite que touroperadores y agen-
tes de viajes conozcan de prime-
ra mano los campos de golf Y la
oferta de ocio de la provincia de
Cádiz para que después la ofrez-
can a sus clientes".

Por su parte, Emilio Lustau, pre-

- - - - - - - - -.. - - - - - - - - - - - - - - - --

IRENE CANCA

Calificala CádizGolf
Cup como una de las

mejores
promociones de la

provincia
--u u _u_- u u- -- - u

IGUALDADCohesión con las asociaciones

El Consejo de la Mujer
apuesta por la acción
social y la formación
INFORMACiÓN
JfREZ

VaIios asuntos centraron el últi-
mo Consejo local de la Mujer que
presidióelmartesladelegadadel
ramo, Margarida Ledo. De un
lado. la aprobación de una pro-
puesta elaborada por la comisión
pelmanente en su última reurtión,
que pretende dar continuidad al
proceso formativointerno del pro-
pio conscjo a través de módulos
monográficos, donde se aborda-
¡án como tcrnas preferentes la
igualdad, el género, el empode-
ramiento, el lenguaje no sexista,
técnicas para hablar en público,
ete. El consejo mostró interés de
desarrollar el aprendizaje de téc-
nicas de comunicación, para me-
jorar su proyección pública, tan-
to en lo relativo al papel del con-
sejo como a los proyectose ini-
ciativas quederivande esteórga-
no. Essu interés trasladar sus pro-

pUestas a todos los agentes socia-
les, visibilizarsu trabajo y susacti-
vidades, fomentando con ello una
estrategia de empoderamientQ.

Finalmente el programa Hom-
bres por la 19uaIdadpresentó un
proyecto formativo destinado ex-
clusivamente a los hombres, con
el fin de generar grupos para el
encuentro y la reflexión, desde la
auto crítica masculina. La pro-
puesta pretende fomentar la sen-
sibilización masculina antisexista

e igualitaria pueda llegar a los
hombres también a través de las
asociaciones de mujeres, de ma-
nera que puedan integrarse aque-
llos que estén interesados en de-
batir y reflexionar sqbre la mas-
culinidad hoy, la violencia mas-
culina hacia las mujeres, el reparto
equitativo de tareas domésticas y
de cuidado, la expresión de sen-
timientos, la erradicación del ma-
chismo, ete.

'.""""".'

sidente de Atlantee Golf. la aso-

ciación que reúne a los campos
de golf de! arco atlántico de la pro-
vincia, ha animado a las adminis-
traciones a seguir trabajando en
encuentros como la Cádiz Golf

Cup, porque favorecen que las
empresas que venden y que com-
pran paquetes turísticos de golf
puedan hacer negocio, sobre todo
en épocas como ésta en las que es
necesario aumentar la ocupación
de los campos de golf.

Por último, la directora gene-
ral de Promoción Turística de la

Junta de Andalucía, Monserrat
Reyes, resaltó que "acciones como
ésta, por la importancia que tiene
el golf para la comunidad autó-
noma"

IMPULSOENTODALAPROVINCIA

Los mayoristas extranjeros llega-
ron a la prbvincia el lunes y du-
rante estos días realizarán visitas

y disputarán torneos distribuidos
en grupos a 15 campos de la pro-
vincia para disputar hoy la final
en el campo de golf de Costa Ba-
llena antes de partir hacia sus pa-
íses de origen e! viernes. Aprove-
chando su presencia, la diputada
de Turismo animó a los campos
de golf ya los hoteles, especial-
mente a los de la Janda y a los de!
Campo de Gibraltar, a realizar pa-
quetes turísticos que incluyan el
vuelo, la estancia y golf, aprove-
"han do la conexión que ofrece
Andalus entre Madrid y Gibraltar.

La presentación del torneo se celebró en el Hotel Jerez.

Una iniciativa que el Patronato
apoyará con una campaña de di-
fusión de los vuelos y del Campo
de Gibraltar como destino turís-
tico. En este sentido, realizaron
las visitas a Alcaldesa Golf, Alme-
nara, Arcos Gardens, Fairplay
Golf, Montenmedio, Villanueva
Golf y San Roque Club.

Después del taller de trabajo
con la oferta de golf de Andalu-
cía en la que han participado 10
empresas de la provincia de Cí-
diz, se celebrarán las partidas de
golf en Golf El Puerto, Sanlúcar
Club de Campo, Sherry GolfJe-
rez, Lomas Sancti Petri, Gol Me-
liá Sancti Petri, club de golfNovo
Sancti Petri y Barceló Montecas-

tillo Resort. Por la noche disfru-

taron de una cena en las bodegas
Barbadillo de Sanlúcar de Barrac

meda, amenizada con un espec-
táculo flamenco.

Esta semana es una de las más

potentes del año desde el punto
de vista de la promoción turísiti-
ea de la provincia porque mien-
U-asquese celebra la GolfCup hay
técnicos del Patronato trabajan-
do en siete ferias yjornadas defor-
ma simultánea: en la campaña de
promoción dirigida al público en
Roma, en la de promoción Ven
Volando dirigida al público en Tu-
rín y en lasJornadas de presenta-
ción de Andalucía por ciudades
medias italianas".

PARTICIPACiÓNLa decisión se trasladará a los vecinos

to las expectativas generadas ini-
cialmente. Los propios vecinos
"están entendiendo" la postura
del Gobierno local, que aprove-
cha estos encuentros para garan-
tizar la ejecución de la mayor par-
te de los proyectos que se encon-
traban aún pendientes. El dele-
gado de Vivienda e Infraestruc-

turas lamenta que en su mo-
mento el Gobierno local se

comprometiera a ejecutar una
serie de obras sin disponer del
presupuesto necesario para
ello. "Eso es algo que nosotros
no vamos a hacer. Hemos tra-

tado de poner al día todas las
obras pendientes de ejecución,
por responsabilidad y respeto
a los propios vecinos", argu-
mentó. Muchas de las obras

que aún se enconu-aban pen-
dientes de ejecución se bene-
ficiarán dc los planes estatal y
autonómico de fomento de

empleo.

Jerez,sin presupuestos
participativos este año
FRANCISCO C. ALEU
JEREZ

El Gobierno local ha descartado

ya retomar en un futuro próximo
el modelo de presupuestos parti-
cipativos, que se puso en marcha
al principio de la pasada legisla-
tura con el objetivo de que los ve-
cinos priorizaran las actuaciones
municipales en los barrios en base
a una determinada partida pre-
supuestaria.

La decisión está siendo trasla-

dada estos días a los propios afec-
tados en el marco de unos eH-

cuentros en los qhe toman parte
la delegada de Participación, So-
lidaridad y Cooperación, Miriam
Alconchel; y el delegado de Vi-
vienda e Infraestructuras, Anto-
nio Femández Ortega. Estas reu-
niones tienen como objetivo de-
tallar el grado de ejecución de las
actuaciones correspondientes a
los presupuestos de 2004.

Según Femández Ortega, se tra-
ta de un modo de "cerrar un ci-

clo" que no parece haber cubier-

,,"ORMA"ÓN

Reunión con los vecinos de la zona Norte.
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Laeducaciónprenatalllegóa 1 Li!AsociaciónContrael
casi 3 000 muieresen2008 l' Cancer~~Iebrahoysu. Ij I cuestaclonanual
Las futuras madres del l..
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, VIRGINIA MONTERO JEREZ «Todolo que se recauda se desti,
.lstnto erez. asta na al mantenimiento de la con,

N-;roeste puede;:;-- La delegaciónjerezana de la Aso. sulta del psicólogo para los en.caición Española contra el Cán, fermos y sus familiares)' para la

acudir desde el primer cer celebra hoy su tradicional consulta del masajista que da ma-.
d

., cuestación anual en la que un sajes linfáticos a los operados por
trlmest~-= gestaclO~ grupo de 119voluntarios, repar- cáncer de mama o de testiculos»,
:t estos cursos tidos por toda la ciudad, anima- detalló Palomares,

rán a los jerezanos a mostrar su El otro destino del dinero que
solidaridad con un donativo, El se recogerá hoy será el equipo de
lema de la cuestación de maña. cuidados paliativos, encargado
na -acto que es uno de los más de atender a los emermos en sus
import¡mtes que protagoniza el domicilios cuando el cáncer al-
colectivocada año- es Ayúdanos, canza ya una fase aguda, Este
ayúdate, equipo -{:ompuesto por tres pro.

Asi, desde primeras horas de fesionales- está financiado al
la mañana habrá 19 mesas en 50% por el Servicio Andaluz de
puntos estratégicos como la ca- Salud (SAS),
lle Larga, la iglesia de Santo Do.
mingo, el Hospital de Jerez y el
Juan Grande, la plaza del Caba-
llo y diversos centros comercia-
les y grandes superficies de la
ciudad, «También habrá más vo-
luntarios en otros sitios de paso»,
aclaró la presidenta de colectivo,
la doctora Ana Palomares,

La cuestación del pasado año
se saldó con una recaudación de
más de 1LOOOeuros, cifra que la
asociación teme ver reducida en
esta ocasión debido a las dificul-
tades económicas del momento,

L. VozI Jueves 7/5/2009

LA VOZ JEREZ

Las futuras madres del Distrito
Sanitario Jerez-Costa Noroeste
pueden acudir a cursos de educa-
ción prenatal grupal desde el pri-
mer trimestre de gestación. Asi,
durante 2008,los centros de salud
del distrito impartieron educación
prenatal grupal a cerca de 2.900
mujeres, de las que el 80%acudie-
ron al menas a tres sesiones. La
primera sesión de esta actividad
educativa se desarrolla el primer
trimestre tlel embarazo y,a lo lar-
go de ocho sesiones, las gestantes
reciben información de promoción
de la salud.

De esta forma, las embarazadas
conocen los cambios que están ex-
perimentando sus cuerpos y los
cuidados que deben tener en cuen-
ta para favorecer la mejor adapta-
ción a la nueva situación con su
parcja y con el futuro bebé, pro-
moviendo asi la corresponsabili-
dad del cuidado y crianza de los
hijos, Por otra parte, el distrito
captó durante el pasado año a 3.755
mujeres en el proceso de embara-
zo, parto y puerperio antes de
cumplir la duodécima semana de
gestación, lo que supone una tasa
de captación precoz del 92% de las
embarazadas,
. Asi, el 70%de las gestantes cap-
tadas en este proceso recibieron
la atención puerperal dentro de
los quince dias después del parto
con la fmalidad de reforzar los cui-
dados tanto de la madre como del
recién nacido, promocionando la

EDUCACiÓN. El SAS pretende formar a las embarazadas, /L.v.

lactancia materna como única
fuente de alimentación en los pri-
meros meses.Asimismo, comome-
dida para asegurar la continuidad
y calidad en la atención a las ges-
tantes dentro de este proceso, se
realizan una serie de sesiones fol"
mativas interniveles con la parti-
cipación docente de profesionales,
tanto en el ámbito hospitalario,
como en atención primaria.

De esta forma, profesionales de
los centros de salud y de los hos-
pitales abordan oonjuntamente pa-
tologías de alta prevalencia en el
embarazo como la hipertensión
arterial crónica estable y la diabe-

tes gestacional controlada con die-
ta, para las que establecen proto-
colos consensuados de derivación
y control para prestar una asisten-
cia de mejor calidad. De otro lado,
en el distrito, varias matronas, que
celebraron ayer su día internacio-
nal, tienen previsto un proyecto
de colaboración con el Hospital de
Jerez para implantar estrategias
de hunianización en la atencíón
perinatal de gestantes de bajo ries-
go con la finalidad de ofrecer a las
mujeres la información necesaria
para que puedan participar acti-
vamente en todo su proceso, has-
ta pasado el puerperio.

í

Solidaridadinsiste
en la necesidadde
que la línea3 de
autobuses circule
por plazaEsteve

LA VOZ JEREZ

A pesar de que varias propues-
tas de cambios en las lineas de
autobuses urbanos efectuadas
por Solidaridad se han hecho rea.
lidad, la Federación de Vecinos
insistió ayer en que la linea 3

JEREZ I CIUDADANOS I 9

Con una sonrisa

La presidenta de la delegación
jerezana hizo ayer un llamamien-
to especial a todos los ciudada-
nos, no solo para que colaboren
en la medida de lo posible con
esta causa: «Los voluntarios es- -
tán en la calle para pedir dinero
para los demás yeso es muy
duro. Si no pueden ayudarnos
con una aportación, al menos
que le dediquen una sonrisa a la
persona que lleva horas de pie»,
pidió.

debe volver a tener su cabecera
en la plaza Esteve y no en la Ro-
tonda de Los Casinos, puesto que
ya en 1998,el equipo de gobier-
no que regía en su dia, cambió la
ubicación de la misma a la plaza
Esteve con la finalidad de favo:
recer a los comercios y hostele-
ros de la zona, entre ellos el Mer-

-cado. de Abastos. Con ello tam-
bién se facilitó el acceso de las
personas mayores al centro de la
ciudad.

La Federación ha recibido que-
jas de las once asociaciones ve-
cinales de la zona a la que da co-
bertura la linea 3.
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DIA DE LA PERSONA
. EMPRENDEDORA

11
DE MAYO

CÁDIZ

PALACIO DE
CONGRESOS DE CÁDIZ
el Plocla, sIn. De 8:30 a 19:30horas.

SANTIAGO ÁLVAREZ DE MON
Liderazgo: cuestión de carácter
MESA REDONDA DE EMPRENDEDORES
Emprender y no fracasar con la web 2.0
PREMIOS EMPRENDEDORXXI
Acto de entrega de premioswww.dladol8poraon.omprond8dor...nd.lucl..o.
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CRUCEROS

Alonsoabogapor
adaptarel comercio
El consejero de Turismo, Comer.
cio y Deporte de la Junta de An.
dalucía, Luciano Alonso, afIrmó
ayer en unas jornadas que hay
que «buscar fórmulas» para que
los huistas, fundamentalmente
los que llegan a la capital en cru.
ceros, puedan encontrar comer.
cios abiertos los domingos y fes.
tivos. Esa reflexión ha de llegar,

"r

según elmáximo responsable de
Turismo, Comercioy Deportede
AndaIucia,a comerciantes y sin.
dicatos para buscar fórmulas, ya
que, normalmente, se conocede
antemano el número de cruce.
ros que llegarán cada mes. Alon-
so añadió que en los modelos de
ciudad los centros comerciales
abiertos tienen que estar inte.
grados en el urbanismo y tener
«mucha calidad, ser vivos yac-
tiVOS)}.Estas declaraciones las
hizo en unas jornadas formati-
vas en Málaga.

U- --- .- -
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TURISMOY NEGOCIOS turismo@lavozdigital.es

Jueves 7/5/2009 I La Voz
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I ElPSOEsefelicitapor

¡

la gestión de la APBC

El Secretario General del PSOE,

I FedericoPérez PeraIta, manifes.

1

tó su satisfacción por que Cádiz
sea pUerto de embarque de cro.

I

ceros de la compañia MSC. El di.
rigente socialista aseguró que

I «desde el PSOE esianlos conven.

1

, cidos de que la gestión del presi-
, dente de la autoridad portuaria,
I Rafael Barra, es todo un éxito».

Cádiz, sede de la mayor feria
degolf del mundoen 2010

,La Junta de Andalucía se compromete a celebrar la IGTM en
la provincia pero aún no ha decidido la localidad del evento

MERCEDES MORALES CÁDIZ
'----

La provincia será sede de la mayor
bolsa de comercialización de hu'is-

mo de golf del mundo. la Interna-
lional Golf Travel ~,larke1 (IGTM),
en noviembre de 2010. Asi lo asegu-
rÓ la directora de Promoción Turís.
tica de la Junta de Andalucía, Mon-
serrat Reyes. A continuación, sub-
rayó que aún no se ha concretado
la ubicación exacta donde se reuni.
rán más de 1.500 profesionales de
este sector para cerrar contratos
con los recorridos de los mejores
destmos mundiales. Para el presi.
dente de Atlantee Golf -asociación

que representa a 13campos gadita.
nos-- Emilio Lustau, destacó la im.
portancia de esta noticia, <<yaque-
es la feria profesional más impor-
tante para nosotros}) y destacó que
tarito empresarios como Patronato
Provicial, Junta y Turismo de Es.
paña han luchado para conseguir-
lo, pero <<para transformar un de.
seo en una realidad, hay que pasar
por unas buenas infraestructuras».

La pianta hotelera de calidad está
asegurada y los recorridos de jue-

OFICIAL. Presentación ayer de la Cádiz Golf Cupo /CRISTÓBAL

gotambién, pero falta por determi.
nar dónde se reunirá a tantos pro-
fesionales. En el mundo turistico
se rumoreaba que se celebraria en
el palacio de congresos de Jerez
perocomqeste proyecto quedó pa-
ralizado por la quiebra de la cons-
tructora, la organización deberá
encontrar el espacio adecuado.

Montserrat Reyes anunció el
compromíso en la presentación ofI-

.- MONTSERRATREYESDTORA.PROMOCiÓNDETURISMOJUNTA

«La calidad de los camposen
Cádiz es igual que en Málaga»

-.----------
M. M. CÁDIZ

---

-¿Por qué se apuesta por Cádiz
para la celebración de la IGTM?
-Porque en Andalucía, los dos
destinos más importantes de golf
son Málaga y Cádiz. y este año
ya la hemos tenido en Marbella.

-¿Hay diferencias importantes
entre la calidad de los recorridos

gaditanos y los malagueños?

+

ciaI de la VI Cádiz Golf Cup, la com-
petición promocional organizada
por el Patronato ProviniciaI y que
reúne desde el lunes a cuarenta y
cuatro touroperadores de golf pro-
cedentes de 17 paises. Los agentes
extranjeros celebraron ayer una in.
tensa jornada de trabajo en Costa
Ballena, en la que conocieron la

ofertade 70hoteles,camposdegolf I
y agentes de viajes andaluces.

-La calidad es semejante. En las
dos predominan los campos de
excelencia y también tienen amo
bas una completa oferta de ocio
complementario.

-Los touroperadores de golf bus-
can vuelos directos al destino,
¿cree que la apuesta por el aero.
puerto de Jerez es suficiente?
-La reforma que seestá ejecutan.
do no es un proyecto que se haga
en dos dias. La inversión del di.

nero público se está haciendo para
que éste sea el segundo aeropuer.
to de Andalucia, sólo superado
por el de Málaga, que será en bre.
ve uno de los mejores de EuroPa.

-.-----_..-.

TURISTAS. Imagen de ayer del centro de Cádiz./F.JIMÉNEz

La capital se llena con
la llegada de 7.000
cruceristas en un día
------------

M. MORALES CÁDIZ
.--------------.

La temporada alta de cruceros
se nota en Cádiz. Cada año más.
Ayer mismo, 7.051h¡ristas nega-
ron al muelle gaditano a bordo
de los tres cruceros. Dos de ellos
hicieron escala por primera vez
en la ciudad: Crown Princess y
PrincessDaphne. A estas dos em-
barcaciones se sumó la mayor
de todas, conocida en estas
aguas, Independencevi the Seas.
Sólo esta última tiene una capa-
cidad máxima de ~.659pasajeros
y mide 339metros de eslora.

Este desembarco masivo con-
[u'ma la imponaucia q¡,eesta to-
mando pocoa 1',)00l.1llegarla de
cruceros al muelle, algo que que-
dó patente esta semana por el
apuesta que la naviera MSCCnl-
ceros. Esta [¡rma ofrecerá a par-
tir de septiembre la posibilidad e
embarcar y desembarcar en Cá-
diz, CO!I lo que la repercusión eco-
nómica en la ciudad se multipli.
cará al dar servicio a Extremadu-
ra y toda AndaIucia Occidental.

Los que más notaron-el paso
de miles de turistas por la ciu.
dad fueron los comercios. El re-
presentante de Cádiz Centm,

Juan Tovar, explicó que hubo
hiucha afluencia en las tiendas,
«pero no tantas ventas como se
pueda pensan), aunque no se
quejó \le la caja del dia. Tovar
destacó que las marcas de ropa
extranjera -más baratas en Es-
pana- y los zapatos son los arti-
culas más demandados por los
cruceristas y centró entre las
10.00 horas y las 13.30 horas
como las de mayor concentra-
ción de visitantes. Respecto al
comercio, la alcaldesa de Cádiz,
Teóf¡]aMartinez, apuntó que se-
ría conveniente que estos se
adaptasen a la demanda de los
turistas que llenan las calles de
]a ciudad, «pero eso depende de
la decisión de cada empresa».

Para completar el número de
visitantes ayer en Cádiz, la es.
cala de estos tres cruceros ha
coincidido, además, con el bu-
que escuela rumano Mircea, que
permanecerá el) Cádiz hasta el
viernes; con un portacontene.
dores y con el buque ro-ro
Aknoul. Estas embarcaciones
no llevanturistasperosíun nú-
mero importante de tripulantes,
que tambIén desembarcan por
tmas horas.
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El Gobiernodefiendequesuplananticrisis
suponeunainyecciónde50.000 millones
..~---_.El Ejecutivo estudia ampliar la línea de moratoria hipotecariadel leo a todos los parados

ELISA GARCrA COL PISA. MADRID

~

Las 99 medidas del plan español
para el estímulo y el empleo, cono-
cido como Plan E, suponen un es-
fuerzofiscal superior al2 % del PrQ-
ducto Interior Bruto o, lo que es lo
mismo, una inyección de más de
50.000millones de euros para la lu-
cha contra la crisis, el fomento del
empleo y la reactivación económi-
ca. Fue la vicepresidenta prímera,
Maria Teresa Fernández de la
Vega,quien puso números a las ac-
t.nacionesemprendidas desdehace- cinco meses por el Gobierno, Tras
un Consejo de Ministros extraor-
dinario convocado para evaluar re-
sultados, dejó muy claro que la
aportación de España <<hasido una
de los mayores de la Unión Euro-
pea y de los paises desarroilados».

Defendió que las iniciativas
adoptadas llegan «a la sociedad, a

. lasfamilias,a las empresas,a los
municipios y a las entidades fman-
cieras». A su entender, no toca aho.
ra desvelar nuevos proyectos. El
Gobierno considera que el foro ade-
cuado será el Debate del estarlo de

la Nación, pre"isto para los dias 12
y 13, Yel presidente José Luis Ro.
driguez Zapatero será el encarga.
do de anunciarlos.

El Ejecutivo agrupó las disposi.
ciones de los distintos ministerios

en cuatro apartados: estinlUlo a fa.
milias y empresas, apoyo al empleo,
medidas fmancieras y presupues-
tarias y modernización. Corres.
pondió a la vicepresidenta segun-
da y responsable de Economia y
Hacienda, Elena Salgada, presen-
1m' ios balances, Reconoció que en
2007ya se produjeron <<algunos sig-
nos de preocupación)) aunque fue
en el verano de 2008 cuando la cri.
sis alcanzó su apogeo, momento en
el que el Gobierno actuó.

En general, los resultados han
sido satisfactorios según las dos
vicepresidentas, aunque lamenta-
ron el comportamiento del merca.
do laboral y asumieron que algu.
nas medidas no han dado el fruto
esperado, Por ejemplo, la linea de
moratoria hipotecaria para deter.
millados parados y autónomos no
funciona al establecer unos requi-
sitos muy concretos. Sólo se han
realizado 2.246operaciones por ím.
porte de 16,97millones de euros,
cuando la dotación llega a los 6.000
millones. Salgada adelantó que el
Gobierno baraja extender esa li-
nea a todos los desempleados. En
cambio, el fondo de inversión lo-
cal que iba a generar 278,000em-
pleos directos y 120.000indirectos

supera en un 30% las expectativas.
Igualmente, aseguró que el Plan
VIVE, para la renovación del par-
qué de vehículos, se agotará en los
meses de junio o julio.

Anie la pregunta de cuándo lle-
gará la anhelada reactivación, Sal-
gada respondíó que se observan
«brotes verdes» en «algunos indi-
cadores», como son el indice de con-
fianza, la recuperación de las bol-
sas, el aumento de los créditos, la
desaceleración del incremento de

Los resultados han
sido satisfactorios,
según las dos
vicepresidentas

._u- u- - -

la morosidad o la evolución del
paro registrado, Destacó que mu.
chas medidas adoptadas tienen ca-
rácter temporal y cuando no sean
necesarias se retirarán del gasto.

Sindicatos
La crisis también estnvo presente
en la entrevista que los lideres de
CC00 y UGT,Ignacio Fernández
Toxo y Cándido Méndez, mantu-
vieron con la portavoz del PP en el
Congreso de los Diputados, Sara.

Ambas asumen
que algunas medidas
no han dado el
fruto esperado

ya Sáenz de Santamaría. Los sin.
dicalistas intentaron convencer al
mayor grupo de la oposiciónde que
no es el momento para reformar el
mercado laboral y recortar dere-
chos como pide la gran patronal.
Por su parte, la díputada popular
les entregó el plan anticrisis de su
partido, a la vezque acusaba al Go-
bierno de mantener una politica
económica errónea.

El presidente de CEOE, Gerar-
do Díaz Ferrán, se sumó a la crí-
tica del PP aunque en distinto es-
cenario. Lamentó que el Gobier-
no en unos momentos tan compli-
cados como los actuales no adop.
te las reformas imprescindibles
para frenar la crisis y mejorar el
mercado de trabajo.

OPTIMISTAS. Las vicepresidentas del Gobierno. María Teresa Fernández de la Vega y Elena Salgada, ayer. en una rueda de prensa. / EFE

La insolvenciade familias
y empresas bate records
al crecer un 266,60/0

._-~.._._--_.-
ctsAR CALVAR COL PISA. MADRID

'-'U_'" .----..-----

~," ["",,,sI0n e"onómica ha eléva.
do las msol vencias rle familias y
empresas hasta niveles sin prece-
dentes. En el primer trimestre de
2009,el número de deudores so-
metidos a concurso de acreedo.
res -la antigua suspensión de pa.
gos- alcanzó la cifra récord de
1.558casos, lo que representa un
incremento del 266,6% con res-
pecto al mismo período de 2008,
cuando hu bo 425.El alza ~on res.
¿Jct(¡ al tnmestre anteriol. el
cuarto ,jel aÚopasado, es del 44%,
',egún los últimos datos publica.

dos por el Instituto Nacional de
Estadistica.

Las empresas son quienes gelle.
varon la peor parte. De los 1.558
morosos concursados en enero.
marzo, 1.358entran en esa catego-
ria, un 278,3% más in ter anual y

un 41,5%más con respert° a octu-
bre-diciembre. Entre ellas hay 981
sociedades límitadas, 297socieda.
des anónimas, 60personas fisicas
con actividad empresarial y otras
20 que no encajan en ninguna de
esas tipologias. El 62,2% de esos
negocios están en el tramo más
baJo de volumen económico, me-
nos de dos millones de euros.

,,,.,,,,,.",

Es significativo que la mayoría
de empresas que suspendíeron pa-
gos, el 35%, se dedican a la cons.
trucción y promoción inmobilia-
ria; el 23,9%,a la industria yener-
gia, y el 17,8%, al comercio, En
cuanto al número de empleados,
el 39.1% de esos negocios se con-
centran en el tramo de entre 10y
49 asalariados.

Tambié" so ctisparó el nÚmero
de ciudadanos particulares, es de.
cÍl; personas fisicas sin actividad
empresarial, que se declararon
insolventes. Fueron 200casos, un
203% más interanual y un 63,9%
más que en octubre-diciembre. Se
trata en todos los supuestos de
personas que no pueden hacer
frente a sus deudas y recurren al
concurso en busca de una salida
para evítar pagos y eludir embar-
gos. El procedimiento para 105
particulares, no obstnme, es muy
caro, y los objetivos no :;iempre
se conoiguen.

Laproducciónindustrial
registraunacaídadel24,7%

U

C. c. cOLPISA. MADRID
. -. , - ---.-..

Un mes más, las cifras de la in-
Gl1strid certifican el deler iol'Oud

sector secundano. Su ;Ji'ouuc',km
regIstró en marzo Ui1dcspl<',,'e
interanmiJ del 24,7%. Es su IUldé.
CinlO baJón cousecutivo, y elma.
yor registrado desde que hay da-
tos comparables. En términos tri.
mestrales. la caída de enero-mar.

zo alcanzó el 22,8 % respecto del
mismo período de 2008.

Según el ¡NE, las tasas de va.
riación interanual de marzo fue.

ron del 13,7% para los bienes de
consumo, del 30,6% para los de
equipo, del 31,8% para los mter
,nedios y del 18.2% para la eller.
gia. En el acumulaLo del primer
trimestre, la caída llegó al 13% en

bienes de consumo, al 30,8% en
los de equipo, al.30,3% en inter-
medios y al 9.9% en energía.

Los segmentos de actividad que
más c"-yeron en marzo fueron la
f'abrieación de vehiculos, tlll
J4,4 % interanual; la metalurgia,
un29,9%. y otras industrias ex.
tractivas, cuya producción se h1m-
dló un 28,6 %. El mayor avance,
del 10,1 %. fue para la industria
de la alimentación.

La única actividad que experi.
mentó una mejora en el período
enero-marzo fue la fabricación de

productos farmacéuticos. que creo
ció un exiguo 0,8% interanual. El
1"'°1' retcoceso fne otra vez para
la fabricación de vehículos, con
¡m 48,1 %, seguido de otros pro-
ductos minerales no metálicos.

"".....",','
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Gerardo Dí1lZFerrán, durante su Intervención ayer en la asamblea de la CEIM en Madrid. / 'FE

Los sindicatos acusan a la pa-
tronal de bloquear la mesa del diá-
logo social con su insistencia en
abaratar el coste del despido en
los nuevos contratos. Yel Gobier-
no condiciona varias reformas al
visto bueno de los agentes socia-
les. un procedimiento que abora
puede retrasar la rcspuesta a la
crisis. La vicepresidenta primera,
Maria Teresa Fernández de laVe-
ga, que no conocia las palabras de
DíazFerrán, volvióayer a tirar de
paciencia: "Eldiálogo social sígue
siendo un eje fundamental para
el Gobierno". Pero también quiso
abuyentar los temores sindicales,
al asegurar que "determinadas re-
formas del mercado laboral están
fuera de los limites" de cualquier
hIpotético acuerdo con el PP con-
tra la crisis económica,

El rechazo del Gobierno a la
iniciativa de la CEOEya lo expre-
'só el propio Zapatero a los pocos
dias de hacerse pública. "Atamos
que piden el despido más fácil,les
tengo que decir que no", dijo en
febrero, "Hay muchas más refor-
mas que discutir, no sólo un tipo
determinado de reforma labo,al",
aftadió ayer la vicepresidenta eco-
nómica, Elena Salgada.

De la Vegay Salgada comenta-
ron en conferencia- de prensa el
grado de cumplimiento de las me-- ,didas adoptadas contra la crisis.
que el Gobierno rebautizó cofuo
Plan E.Zapatero convocó un Con-
sejo de Ministros extraordinario
para hacer un balance del plan,
pero en él no se tomó ninguna
decisión ni se estudiaron propues-
tas. Las posibles novedades las re-

(20 dias por año trabajado), más servó para el debate del estado de
bajo. "No es cuestión de abarat"r la nación, la próxima semana.
el despido. sino de crear empleo". "Estamos satisfechos de los re-
argumentó. sultados del plan, pero no con el

Las palabras de reproche al resultado sobre el desempleo", di-
presidente del Gobierno yde entu- jo Salgada. que insistió en que el
siasmo ante las propuestas de volumen de gasto público com-
Aguirre, que DíazFerrán pronun- prometido contra la crisis y en
ció en voz baja, contrastan con el prestaciones a parados "es el ma-
tono conciliador de lo que dijo en yor entre los países europeos". El
voz alta, Alas advertencias de los Gobierno lo cifra en un 4,9%del
sindicatos en el Primero de Mayo, PID, aunque mezclando partidas
dispuestos a convocar una huelga.- .muy heterogéneas. Pese a los au-
general si el Gobierno cede en el gurios. de Bruselas y el FMI, que
abaratamiento del despido. el pre- anticipan una tasa de .paro del
sidente de la CEOEreplicó: "Noes 20%en 2010,la vicepresidema se
el momento de plantear una huel- mostró confiada,"Lasmedidas ne-
ga general que dañaría aún más' cesitan un periodo de madura-
la economía española y haria más ción", indicó. Y mantuvo que. de
dificilla situación de la empresa y aprobarse nuevos incentivos, se-
los trabajadores". rán "selectivos" y para "cambiar

Más duro fue Arturo Fernán- el modelo de crecimiento".
dez. presidente de la patronal ma-
drileña, que culpó a los sindicaws
dc "ser un problema". "La única
solución que han aportado es la
de conceder más subvenciones a
los parados", agregó.

DÍaz Ferrán culpa de la crisis a "los
años de Zapatero"en'el Gobierno
El dirigente de la patronal critica al presidente y alaba a Aguirre sin saber
que tenía el micrófono abierto. El Gobierno se muestra satisfecho del Plan E
SÉRVULO GONZÁLEZ

A. BOL_AÑOS, Madrid

Los micrófonos han vuelto a ju.
gar una mala pasada, Esta vez el
desliz fue del presidente de la
CEOE.Gerardo DíazFerrán. El di.
rigente de la patronal comentó
ayer en voz baja. sin saber que su
micrófono estaba abierto, que el
problema de la economía no es
"la grave crisis. sino los años de
Zapatero" en el Gobierno.DíazFe-
rrán cometió el descuido ante un
millar de empresarios durante la
asamblea anual de la patronal ma-
drileña, CElM. presidida por los
princípes de Asturias. Yaen la no-
che de ayer, el empresario matizó'
su afirmación. En un comunica-
do. Díaz Ferrán aseguró que "las
frases hechas públicas forman
parte de una conversación priva-
da más wnplia y están fuera del
<.úntexto en el que se produje-
ron".

Porque el comentario inicial
pasó madveltido para casi lodo el

mundo, excepto para el secreta-
rio general de la CEIM,Alejandro
Couceiro, al que iba dirigido el
mensaje. y para los periodistas
que estaban grabando las inter'
venciones. Mientras Diaz Ferrán
culpaba de la crisis a Zapatero
("es que no lo ha hecho bien", di-
jo), el presidente de la CElM,Artu-
ro Femández. proclamaba que
"ninguna empresa desea reducir
el número de trabajadores".

Díaz Ferrán se sentía en casa
-dirigió seis años la patronal
madrileña- y no dudó en alabar
las palabras de la presidenta re-
gional. Esperanza Aguirre. "Quie-
nes piensen que podemos salir de
esta crisis a base de subsidio, sub-
vención y aumento de gasto públi-
co sin realizar ningún esfuerzo. ni
hacer ningún cambio, en mi opi-
níón están equivocados", dijo
Aguirre ante la asamblea de la
CElM. "Es cojonuda, cojonuda",
fue el comentario del presidente
de la CEOE.chivado de nuevo por
los micrófonos.
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El ideario liberal de la presi-
denta de la Comunidad de Ma-
drid cuenta con el beneplácito de
los empresarios, pues es una fir-
me defensora de los mismos pos-

El Ejecutivo vuelve
a rechazar reformas
laborales que lleven
a abaratar el despido

. tulados que esgrime la patronal:
bajada de impuestos, refOlma del
mercado laboral, reducción del
gasto público y liberalización pa-
ra mejorar la competitividad de
las empresas. La dirigente del PP.
además, mantiene un enfrenta-
miento continuo con los sindica-
tos de la Comunidad m"drileña. Y
respaldó ayer sm ambages la idea
lanzada por los empresarios de
crear un contrato de crisis,bonifi-
cado y con un coste de despido

..
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Gerardo DíazFerrán, traicionado
por un micrófono abierto.

Salgadorebajarálos requisitos de la
fallida mora hipotecaria a parados
-- - u__u---
A, B""\II-"drí~_. --- ...---.-.

Fue una de la5 medidas con las
que el Gobierno qubo dejar claro
que el plan contra la crisis era
mucho más que un auxilio finan-
ciero a bancos y cajas. Pero la de-
cisión de avalar el aplazamiento
del 50%de la cuota hipotecaria a
los parados no ha tenido los resul-
tados esperados, Y la vicepresi-
denta económica. Elena Salgada,

1 adm;l1óayer que se rehajaránlos
¡ requisitos pa,a a~teder~! "val.

Cuando el presidente del Go-
bierno, José Luis Rodriguez Zapa-
tero. anunció la medida. estimó
que se aplicaría a unas 500.000
personas. La iniciativa se puso en
marcha en marzo. Y. hasta ahora,
sólo se han aprobado 2.246 mora-
torias hipotecarias con aval del
Instituto de Crédito Oficial (ICO),

Salgada explicó que, en el caso
de los aplazamientos hipoteca-
I;OS, las condiciones estahlcddas
en la línea de ayuda han dificu:la.
do su uso.

Para acceder a la iniciativa en
vigor, además dc ser parado y co-
brar la prestación, el total de la
hipoteca debe ser inferior a
170.000 euros. el aplazamiento
no puede superar los dos años y
la cantidad aplazada, los 500 eu-
ros al mes. Salgada indicó que es-
tudia "un aval del ICOen la mis-
ma proporción" -ahora asume
el 12%de los posibles impagos-,
para los aplazamientos de cuotas
hipotecarias a parados que no
cumplan con esos requisitos.

~


